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内容概要

　　在人们对智商和情商研究中，得到两个数字，一个人的成功，智商占 20%，情商占80%。
智商与情商巨大的差别，给人们一个印象，既然情商那么重要，我们就专门培养情商。
而事实上，真正成功的人，他们又是智商和情商结合的典范，这又是为什么？
单纯的高智商不一定成功，单纯的高情商也不一定成功，但是高情商和高智商的结合一定成功，这又
是什么道理呢？
 周恩来、比尔·盖茨、比尔·克林顿，都是智商和情商极高的人，在他们身上，我们有什么发现呢？
智商和情商是矛盾的还是统一的？
哪一个因素是成功或缺的呢？
智商、情商到底是什么关系呢？
 俗话说寸有所长，尺有所短，每个人都有自己的优点和缺点。
聪明的人会发挥自己的优点，回避自己的缺点，智商与情商的高低就同人身上的优缺点一样，也能受
到人们自身的控制，而一些名人与普通人的差别，就在于他们找到自己的缺点，利用了自己的优点，
我们能做到吗？
 智商、情商不是一对矛盾体，成功的人，他们身上具有很多相同的特质，智商、情商很听话地为他们
服务。
这两个天平上的砝码在成功的人身上是如何保持平衡的呢？
重庆大学曾国平教授，走进《百家讲坛》，带你走向成功的阶梯，看智商情商如何手拉手。
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作者简介

曾国平，男，1955年3月生于江苏兴化。
现为重庆大学贸易与行政学院院长，教授，硕士导师，博士生任课教师，重庆市经济学会副会长。
发表论文100余篇，出版主编、副主编的著作、教材30多本， 为10多个企业做的管理方案：企业文化
提升与再造、职岗分析、绩效考核、薪酬设计、招聘录用、企业管理流程再造、企业内部管理制度建
设等。
 硕士导师专业与方向：专业：产业经济、行政管理、国际贸易；方向：现代企业的经营管理、国际经
济贸易、经济贸易、人力资源管理、决策与策划。
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书籍目录

前言：我的《百家讲坛》之路引子：关于智商和情商 第一篇  有“智”者，事竞成   一、认识智商之能
　二、看清智商之貌　三、开启智慧之门第二篇  有“情”者，事更成　一、智商诚可贵，情商“价
”更高　二、掀起情商盖头来　三、努力提高情商能力第三篇  智商情商，相得益彰 　一、智商情商
，关系密切　二、智商情商，相互补充　三、智商情商，相互促进　四、智商情商，相互影响　五、
智商情商，相互结合　六、智商情商，心趣拉手参考书目
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章节摘录

　　偶然、非常偶然的机会，我走进了中央电视台《百家讲坛》，进行了几集节目的演讲。
　　几年前，重庆大学副校长唐一科教授向《百家讲坛》的小王女士推荐重庆大学的一些老师到《百
家讲坛》演讲。
2002年底，小王一行人，来到了重庆大学拍摄，我当时报了两个题目及其演讲稿，一是《创新思维与
创造力的发挥》，二是《学知识更要学会做人》。
她们让我讲第一个题目。
　　在重庆大学国际会议厅，几百名学生在下面听，我习惯性地用&ldquo;PPT&rdquo; 的方式进行演
讲。
　　虽然是央视来拍，但我并没有怯场；虽然我上央视的节目是首次，但我在重庆市的几个电视台都
做过节目，特别是重庆卫视的《龙门阵》栏目，是一个很有影响、收视率较高的栏目，我做过3集的
主嘉宾，每集都是40 分钟左右。
还有重庆市的一些电视台经常让我评论经济和社会问题，差不多也有几十次，所以我并不晕镜。
　　央视到重庆大学拍了我的《创新思维与创造力的发挥》后，没有马上播出，我当时不知道后期制
作的难度，以及她们的责任心这么强，要求这么高。
我把这事几乎都给忘记了。
　　2003年6月6日中午，央视10频道播出了。
我并不知道要播，也不知道播出的时间，是其他人看到了后打电话告诉我夫人的，我不在家。
晚上，深夜，应该是7日凌晨，又重播了一次。
　　这是我在《百家讲坛》的处女作。
　　我既兴奋，也对自己的表现不太满意。
我本应该讲得更好一些的。
　　我收到全国一些观众的信、电话，有的是赞扬，有的是讨论，有的是希望。
让我感动的是，山东省枣庄人事局的王局长，派了她的副手郑局长，专程到重庆来请我，到枣庄为党
政干部做一次&ldquo;创新思维&rdquo;的专题报告。
据王局长事后讲，是因为那天她工作忙，晚上很晚回家，躺在床上，打开电视，看到了我的演讲，但
只看了半截，认为好，就派人到重庆来了。
　　据央视《百家讲坛》的同志事后讲，《创新思维与创造力的发挥》的收视率还可以。
　　2004年底，我接到了一封电邮，是央视《百家讲坛》的孟庆吉先生发给我的，他说，《百家讲坛
》栏目组要改版，决心把《百家讲坛》打造成 &ldquo;中国第一演讲品牌&rdquo;，问我是否愿意继续
加入演讲，我再一次很兴奋！
 我的回答是肯定的！
 当时是他们给我定的两个题目还是我自己报的两个题目？
我记不清了。
　　这两个方面的题目是：第一，智商情商；第二，沟通协调。
　　小孟他们选了&ldquo;智商情商&rdquo;这个话题。
　　我把讲稿发给了小孟，是一集的，因为他们在改版以前的规定是，一般只讲一集，演讲者一般不
重复出现。
　　在我去北京到央视拍摄前丽个月，他们要求我写成4集，我按要求写出来了。
　　经商定，我2005年1月12日在北京五棵松&ldquo;影视之家&rdquo;住下来，准备拍摄。
　　冬天的北京，干冷，好在屋里有暖气。
　　8个月后小孟通知了我播出的时间。
　　电视报也作了预告： 2005年9月13、14、15、16日。
　　播出4集：《智商之花为谁开》；《您的情商有多高》；《智商情商手拉手》（上、下），每集
有效时间38分钟。
　　因为是4集，所以，这次播出后，给我写信的、打电话的、发电邮的，比上次讲&ldquo;创
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新&rdquo;的要多得多，讨论的范围要广得多，绝大多数持肯定态度。
　　讨论内容的居多。
也有讨论形式方面的。
如，一些好心人，提出我在演讲时太爱看讲稿了（我对稿子的确还不太熟悉，经验也不够）；还说我
的四川口音很明显。
　　据说，这次收视率也还可以。
　　2006年4月中旬，央视10频道重播了那4集&ldquo;智商情商&rdquo;。
　　我又收到了一些信、电话、电邮。
　　令我感动的是，中老年人与我讨论的，基本上是怎样用情高教育孩子、教育员工和自我教育问题
。
　　河南开封的一位民营学校的校长王俊涛硕士，硬是到重庆来见了我，他的学校对中小学生进行情
商教育已经好多年了，他专程来重庆与我交流情商教育问题。
　　2006年，华中科技大学文华学院经济管理学部的党总支副书记王云苏女士与分团委书记刘晓清女
士一起，跟踪我在全国的一些演讲，专程到了江苏南通市和盐城市听我演讲《管理创新》、《沟通协
调》、《团队与情商》，还向我介绍了她们对大学生进行情商教育的一些情况。
　　其间，央视二套经济频道李玟女士邀请我去做了3集节目，与高博共聊智商情商和创新问题，并
都播出了。
2006年4月初，我在《百家讲坛》又拍了几集节目：《幽默沟通》。
　　只是到现在还没有播出。
　　通过《百家讲坛》我学到了很多东西，从书本上，从其他主讲人身上，特别是从《百家讲坛》工
作人员的身上。
　　这就是我的《百家讲坛》之路。
　　作为一名西部学者，我的专业是&ldquo;政治经济学&rdquo;，从事的是经济管理方面的教学与科
研，&ldquo;创新问题&rdquo;、&ldquo;智商情商问题&rdquo;、&ldquo;幽默沟通问题 &rdquo;，只是我
的业余爱好。
我出生在苏北，生活在我国西部重庆的一个小镇上，小时候没有多少书看，但我拼命地找书看。
12岁就爱看中国的古典小说，什么《三国演义》、《西游记》、《水浒传》、《聊斋志异》、《封神
演义》等，只是在重庆大学读大三的时候才开始看《红楼梦》，因为它是&ldquo;谈朋友&rdquo;的书
，一直不敢看。
到了大三了，又是改革开放了，我就豁出去了，看！
现在看来，《红楼梦》给看晚了，我懂事懂得晚了些。
央视《百家讲坛》给我提供了讲台、舞台、平台，让我结识了易中天教授、于丹教授、阎崇年老师、
纪连海老师等等《百家讲坛》的大牌名星，让我与全国这么多的听众、直接交流，在网上看到那么多
的学校、企业、机关把央视的这套&ldquo;智商情商&rdquo;的光盘在播放，在学习，引起了一定智商
情商热，智商情商的教育进一步受到重视，我处于长久的兴奋之中。
　　&ldquo;夫何何求？
&rdquo; &ldquo;此生足也！
&rdquo; 我非常感谢《百家讲坛》，更重要的不是对我个人的&ldquo;出名&rdquo;、以及对其他演讲者
的&ldquo;出名&rdquo;所起的作用，而是《百家讲坛》真的成了一个品牌，影响力越来越大。
　　有一批工作人员、包括制片人、策划人、编导、摄像师、化妆师等等，他们那么敬业，他们那么
努力，他们那么辛苦，他们那么创新，推出了这个品牌，把历史、文化以人们喜闻乐见的方式奉献给
全国人民，不要说我是一位演讲者，我更作为一名忠实的观众，我也应该对他们表示深深的敬意、谢
意。
尽管我们演讲者讲的东西有的问题还值得商榷，甚至有的是 &ldquo;硬伤&rdquo;，但总体上讲，《百
家讲坛》作为一个历史文化的传播栏目功德无量，它会潜移默化地影响一代人、几代人，对中华文明
历史的传承、对先进文化的传播、对人文精神的弘扬、对社会和谐的促进，其社会价值和意义应该是
显而易见的！
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 我为《百家讲坛》栏目请功！
 我为《百家讲坛》的工作人员请功！
 我作为演讲者和一名观众感谢他们！
 同时作为演讲者我要特别感谢广大观众！
 《百家讲坛》，祝福您，一路走好！
　　曾国平 2007年2月　　&hellip;&hellip;
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